

Rapport d'activité du 51^{ème} tournoi fédéral de la FSE à Interlaken (20.–23.5.2004)

Durant les jours autour de l'Ascension, l'hôtel Métropole à Interlaken était à l'heure des échecs de compétition. Ce sont 292 joueurs, parmi eux un Grand-Maître et 4 Maîtres internationaux qui se sont inscrits pour ce tournoi fédéral qui se jouait sur 4 jours. C'est la deuxième fois après 1986 que ce tournoi se déroulait entre les lacs de Thoune et de Brienz.

Ce 51^{ème} tournoi fédéral s'est finalement déroulé dans le moderne hôtel Métropole, après que le lieu initialement prévu, le Casino, ait demandé des conditions irréalistes (montant de la location exagéré, obligation de changer de local pendant le tournoi en raison de l'Assemblée Générale de l'hôtel Victoria Jungfrau). Comme l'année précédente c'est l'organisateur BEOCHESS qui était aux commandes, avec le soutien important du team de l'Hôtel Métropole et du Chalet Oberland. Il faut mentionner particulièrement la pratique de prix très modérés pendant toute la durée du tournoi pour le ravitaillement, ce qui a fait changer de comportement même des habitués invétérés de l'achat dans les supermarchés.

Grâce à l'engagement personnel très important d'Erwin Pfluger (BVB Bâle) de très beaux trophées ont pu être distribués cette année également aux vainqueurs des différentes catégories. De même des médailles souvenir du tournoi ont pu être remises à tous les joueurs ayant réalisés plus de 50 % dans leur tournoi respectif.

Ce sont donc 292 joueurs et joueuses qui ont entamé leur programme de 4 jours à Interlaken. Par rapport à l'année précédente, ce chiffre représente un recul de 71 participants. Il est indéniable que des endroits plus centraux tels que Olten ou Bâle attirent davantage de participants. Les tournois seniors ont atteint selon moi un plancher critique inférieur de participants. Si dans un endroit touristique classique le tournoi senior de 2^{ème} catégorie n'attire plus que 10 participants (23 dans le premier tournoi), il y a lieu de se pencher sur l'avenir de ces 2 tournois, ainsi que de la répartition entre les deux catégories.

Les joueurs se retirant en cours de tournoi en donnant forfait n'ont heureusement pas été trop nombreux. Un fait désagréable (que l'on rencontre dans d'autres tournois également) consiste en l'augmentation des désistements très peu de temps avant le début du tournoi, y compris l'annulation de la réservation de l'hôtel. Ce comportement sera dorénavant sanctionné dans tous les tournois organisés par BEOCHESS par le dépôt d'une caution par les joueurs/joueuses fautifs (inscrits et ayant réservé par écrit en avance). On espère par là obtenir une réduction de ce comportement néfaste.

Après 1994 à la Lenk et 2003 à Olten c'est Markus Klauser de Belp qui gagne pour la 3^{ème} fois le tournoi fédéral de la Fédération Suisse à l'hôtel Métropole d'Interlaken. Comme une année auparavant il ne gagne pas seulement le titre en étant placé meilleur suisse, mais également le tournoi grâce au meilleur critère de départage devant le maître international hongrois Tamas Horvath. Les autres vainqueurs des catégories sont : Ueli Eggenberger (Beatenberg, tournoi seniors 1), Daniel Ory (Develier, tournoi seniors 2), Markus Klauser (Belp, tournoi principal 1), Peter Simon (Flawil, tournoi principal 2), et Andy Aerni (Muttentz, tournoi principal 3). Ce sont donc 292 joueurs au total qui ont participé à cette 51^{ème} édition.

Pour d'autres détails je renvoie aux rapports qui ont été publiés dans la Revue Suisse des Echecs, ainsi que sur le site internet de Beochess sous <http://www.beochess.ch>

Tournoi fédéral 2005 à Pfäffikon

Après 2001 le tournoi fédéral de la FSE aura à nouveau lieu du 5 au 8 mai 2005 à l'hôtel Seedamm Plaza à Pfäffikon (SZ). Cette fois la grande salle sera à disposition. Là aussi les conditions de jeu seront excellentes pour les joueurs, ainsi que les conditions d'hébergement.

Burgdorf, 14.8.2004/Robert Spörri